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Verein der Freunde und Förderer der Edith-Stein-Schule e.V. in Erfurt 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung 

am 06.11.2023 

 

 

Ort: Kammermusiksaal der Edith-Stein-Schule, Erfurt 

Beginn: 19.30 Uhr 

 

Eröffnung mit einem musikalischen Beitrag von Franz Moderegger und Jonas Lutz 
 

TOP 1  

Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende, Herr Kramer, begrüßt die zur Mitgliederversammlung Anwesenden und 

dankt Franz Modderegger und Jonas Lutz für die musikalische Eröffnung. 

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einladung per Mail vom 28.09.2023 sowie postalisch zur 

Mitgliederversammlung (§ 9 Ziffer 1 der Satzung: Mitgliederversammlung alle 2 Jahre, 

Einladung in einer Frist von 3 Wochen unter Angabe der Tagesordnung) sowie die 

Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung (§ 9 Ziffer 4 der Satzung: die 

Mitgliederversammlung ist unabhängig von der Anzahl der erschienenen Mitglieder 

beschlussfähig) fest. Die Kassenprüfer sind entschuldigt. Es folgt eine kurze 

Vorstellungsrunde der anwesenden Mitglieder des Vorstandes. 

 

TOP 2 

Geistliches Wort 
 

Das geistliche Wort sprach der Schulleiter, Herr Dr. Voigt. 

 

TOP 3 

Feststellung der Tagesordnung 
 

Die Wahl des Versammlungsleiters wird einstimmig beschlossen. Auf Vorschlag obliegt 

die Versammlungsleitung dem Vorsitzenden des FÖV, Herrn Kramer.  

Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt. 

 

TOP 4 

Feststellung der Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten 

 

Zur Mitgliederversammlung sind 18 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 

TOP 5 

Bericht des Vorstands 
 

Der Vorsitzende trägt den Rechenschaftsbericht des Fördervereins vor. Hinsichtlich des 

Finanzstatus erfolgt die Berichterstattung durch den Schatzmeister, Herrn Weber-Liel. 

 

In den Berichten werden im Wesentlichen die nachstehenden Berichtspunkte thematisiert: 
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A) Zusammensetzung des Vorstands und Aufgabenteilung 

 

- Mitglieder des Vorstands sind Herr Kramer (Vorsitzender), Herr Hutt (Stellv. 

Vorsitzender, Sozialanträge), Herr Weber-Liel (Schatzmeister), Frau Dr. 

Lundershausen (Beisitzerin, Öffentlichkeitsarbeit), Frau Dr. Quaisser (Beisitzerin, 

Mitgliederverwaltung), Herr Dr. Lang (Beisitzer, IT und Technik) und Herr Elß 

(Schriftführer) 

 

B) Grundsätzliches zur Vereinsarbeit 

- Arbeit nach Corona normalisiert sich seit etwa 2 Jahren wieder 

- wenig Aktivitäten (Förderanträge) zur Zeit von Corona 

- größere finanzielle Rücklagen, daher aktuell Bewilligung von finanzintensiven 

Projekten (u.a. kompletter Satz von i-pads) möglich 

- aktuell 711 Vereinsmitglieder 

- vorgemerkte Austritte zum Ende des Jahres 2023: 31  

 

C) Wichtige Themen: 

- Geschichte der Schule und des FÖV (Festakt zum 30 jährigen Bestehens der 

Schule unter finanzieller Beteiligung durch den FÖV) 

- Würzburger Verein aktuell noch mit 12 Mitgliedern, Auflösung der Konten und 

formale Übernahme in den Bestand des FÖV 

- Gründung FÖV der ESS am 15.10.1991 sowie zweier weiterer FÖV (Würzburger 

Verein am 03.12.1991, Essener Förderverein am 27.02.1992) 

 

D) Ausrichtung der Arbeit des FÖV: 

- Ausrichtung der Vereinsarbeit an den Satzungszielen 

- Ausgewogenheit der Förderung im Hinblick auf wesentliche Kriterien (große und 

kleinere Zuwendungen, Förderung aller Jahrgänge, Schulzweige und des 

gesamten Spektrums der Fachschaften, Vielgestaltigkeit der Art von Projekten) 

- Fokussierung auf Projekte, die ohne Förderung so nicht umsetzbar wären 

- kein operatives Agieren des FÖV (z.B. bei der Übernahme der Ausrichtung des 

Abiball) 

- Sozialanträge 

 

E) Finanzstatus: 

 

- Darlegung der Kontostände (Pax Bank Giro, Liga Bank Giro und Pax Bank 

Festgelder) 

- Mittelzuflüsse durch Mitgliedsbeiträge, Spenden, Lottomittel  

- Steuer-Freistellungsbescheid aufgrund Gemeinnützigkeit erteilt 

 

F) Fördermaßnahmen: 

 

- Regelmäßig wiederkehrende Fördermaßnahmen (Vivariumstag, Oasentage, 

Herbstlese, Exerzitien Kloster Nütschau, Umwelttag, Rugby-Meisterschaften, 

Schulball, Ehemaligenarbeit, Projekte der Projektwochen, Prämierung 

Seminarfacharbeiten, Edith-Stein-Medaillen/Preis) 

- Crowed-Funding-Aktion über die SWE für die England-Fahrt der 9. Klasse 

erbrachte 6.000,00 Euro 

- Schülerstipendium (Förderung vorrangig ab 9. Klasse mit bis zu 1.000 € p. P.) 
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- Überblick zu weiteren Maßnahmen per Projektliste (aktuell in 2023: 51 beantragte 

und geförderte Projekte) 

- darunter größtes Projekt: i-Pad-Klasse (17.500 € für alle i-Pads und 

elektronischen Stifte) 

 

G) Ausblick und Dank: 

 

- Eine stabile Mitgliederzahl und die finanzielle Ausstattung ermöglichen weiterhin 

sinnvolle Fördermaßnahmen zum Wohle der Schulgemeinschaft. 

- Schulneubau: in Aussichtsstellung von 50.000 Euro durch den FÖV 

- Spatenstich ggf. am Schuljahresende 2023/2024  

- Der Vorsitzende dankt seinen Vorstandskollegen für ihr großes Engagement 

sowie die stets harmonische, kollegiale und konstruktive Zusammenarbeit.  

- Er dankt den Mitgliedern und Förderern des Vereins, ohne die all die genannten 

Aktivitäten nicht möglich gewesen wären. 

- Sein Dank gilt auch dem gesamten Kollegium der Schule für die 

partnerschaftliche, von Verständnis und Vertrauen geprägte Zusammenarbeit zum 

Wohle des schulischen Lebens. 

- In ganz besonderer Weise dankt der Vorsitzende Frau Grüber als 

Verbindungslehrerin der Schule zum Förderverein, die immer eine sehr große 

Stütze war und im Wege einer von großem Vertrauen geprägten Zusammenarbeit 

vieles erleichtert und erst ermöglicht hat. 

- Abschließend richtet der Vorsitzende seinen Dank an den Schulleiter, Herrn 

Direktor Voigt und alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Schule, vor allem an 

die beiden Sekretärinnen Frau Umbreit und Frau Gutschner, die Buchhaltung, den 

Hausmeister Herrn Greiner-Bär sowie Herrn Beuster für den technischen Support. 

Sie haben den Förderverein stets zuverlässig und engagiert unterstützt. 

- Der Schulleiter gibt den Dank an den FÖV am Beispiel Kloster Nütschau zurück 

- Er gibt einen Ausblick zur möglichen Förderung des KT 2024 und zu einem 

deutsch-französischem Austausch  

 

TOP 6 

Bericht über die Kassenprüfung 

 

Der Schatzmeister, Herr Weber-Liel, berichtet, dass die beiden Kassenprüfer (Herr Dr. 

Witt und Herr Aufmkolk) sich aufgrund terminlicher Verhinderung entschuldigt haben.  

 

In Abstimmung mit den Kassenprüfern trägt er kurz die wesentlichen Ergebnisse aus deren 

Zwischenbericht über die Kassenprüfung vom 21.10.2023 für die Berichtsjahre 2021 und 

2022 vor. Hiernach schließt die Kassenprüfung mit einem positiven Ergebnis ab und führt 

für die Berichtsjahre zu keinerlei Beanstandungen.  

 

TOP 7 

Aussprache 

Keine Wortbeiträge. 

 

TOP 8 

Entlastung des Vorstandes 

Der Versammlungsleiter bittet um die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung erfolgt 

bei 13 Zustimmungen und 5 Enthaltungen.  
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TOP 9 

 

Wahl der Kassenprüfer 

Herr Dr. Witt und Herr Aufmkolk stellen sich schriftlich erneut zur Wahl als Kassenprüfer 

zur Verfügung. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Herr Dr. Witt und Herr Aufmkolk werden einstimmig als Kassenprüfer gewählt. 

 

TOP 10 

Verschiedenes 

 

Der Vorsitzende verweist auf die anstehenden Wahlen in zwei Jahren und muntert zur 

Mitarbeit im Vorstand des Fördervereines auf. Er weist auf die in zwei Jahren wieder mit 

einer umfangreicheren Tagesordnung anstehende Mitgliederversammlung hin und 

beschließt die heutige Versammlung mit der Einladung zu einem sich anschließenden 

Umtrunk. 

 

 

Ende: 20.45 Uhr 

 

Anschließend klingt die Mitgliederversammlung bei Brezeln und Getränken aus. 

 

 

für das Protokoll 

 

 

 

______________________________  _____________________________ 

Thomas Kramer      Tobias Elß  

Vorsitzender und Versammlungsleiter   Schriftführer 


